

COLOMBIA

Así reaccionaron los mercados financieros a los primeros resultados electorales en Colombia

Es importante mencionar que el panorama que se presenta puede afectar en comportamiento de la inversión y de los sectores económicos del país a largo plazo

15 de Marzo de 2022



FOTO DE ARCHIVO: Un hombre señala una pantalla que muestra información de acciones. REUTERS / Regis Duvignau

El domingo 13 de marzo se celebraron las elecciones legislativas en el país, como resultado se dio un cambio significativo en los escaños pues a diferencia del 2018, los que liderarán con mayorías relativas el Senado y la Cámara serán los miembros de Pacto Histórico y los candidatos del Partido Conservador. Además, como candidatos oficiales de cada coalición quedaron: Gustavo Petro, Fico Gutiérrez y Sergio Fajardo.

Este tipos de eventos suelen tener incidencia en diferentes áreas, en este 2022 una de las más importantes por las afectaciones que ha recibido es la económica, por lo que aquí le contamos como se comportó el mercado financiero.

De acuerdo con Portafolio, que tuvo acceso al Colcap, principal indicador de la Bolsa de Valores de Colombia (bvc) el lunes 14 de marzo, se registró una caída de -1,98%, mientras otras acciones, como las petroleras, se vieron especialmente afectadas, por ejemplo, **Ecopetrol** mostró una caída de -5,68% en el valor de las acciones, mientras que CNEC, la acción de Canacol Energy, vio una caída de -2,66%, y la de Bancolombia, registró una caída de -2,22%.

Esto ya había sido advertido por Corficolombiana que señaló al portal colombiano: “Creemos que los resultados electorales son levemente negativos para los mercados financieros locales. Por un lado, la nueva configuración del Senado confirma un “giro a la izquierda” en el poder legislativo y puede reforzar los temores entre los inversionistas de que Colombia abandone el manejo ortodoxo de la política macroeconómica”.

Aunque es importante mencionar que Juan Eduardo Nates, socio en el área de divisas de la firma Credicorp Capital, anotó en una entrevista con el país de Cali, al cierre de las urnas que: “como se pudo observar el Senado quedó distribuido más o menos uniforme, sin mayorías claras, lo cual ayuda a bajar un poco las preocupaciones con respecto a lo que pueda pasar en la elección presidencial del mes de mayo”.

Por su parte, Fitch Ratings afirmó, para Valor Analitik, que las empresas de Colombia “están bien posicionados para resistir la incertidumbre política del ciclo electoral del país de 2022, ya que los vencimientos de deuda a corto plazo son bajos y los flujos de efectivo operativos son amplios”.

Aunque advirtió que en un escenario en el que Gustavo Petro sea el presidente, se podrían afectar significativamente ciertos mercados: “Las medidas más radicales de Petro se relacionan con el sector de **petróleo** y gas, y si se promulgan, afectarían negativamente la calidad crediticia de **Ecopetrol**, Frontera Energy, Gran Tierra Energy y SierraCol Energy. Sin embargo, el país depende en gran medida del sector energético para los ingresos fiscales, así como para las fuentes de divisas e inversión extranjera directa. Por lo tanto, **la agenda de reformas de Petro podría verse obstaculizada ya que los representantes de centro derecha** y derecha representan aproximadamente el 55% de la Cámara de Representantes y el 64% del Senado”.

Hay que mencionar que en la actualidad, **el 85% de las empresas colombianas con calificaciones internacionales tienen perspectiva de calificación Estable**, mientras que el 10% de las perspectivas de calificación son Negativas y el 5% son Positivas.

SEGUIR LEYENDO

[Valor de apertura del euro en Colombia este 15 de marzo de EUR a COP](#)

[Quién era Hety, el cantante conocido como el “rey del creole”, asesinado en San Andrés](#)

LO ÚLTIMO



Armando Benedetti aseguró que Federico Gutiérrez “tiene relación con el narcotráfico”

Café y mochilas wayuú, entre los productos colombianos que ahora se venden en Polonia

Esta es la lista de nominados a los Premios India Catalina 2022

“Se avecina un problema”: Epa Colombia advirtió que habrá un escándalo en su empresa

Le recordaron a Ingrid Betancourt cuando apoyaba a Gustavo Petro en 2018